

INFORME DE GESTIÓN
AÑO 2023

FUNDACIÓN
BOCACHICA REAL



Introducción:

A continuación compartimos de forma concreta y resumida el impacto logrado por nuestra fundación durante el año 2023. Con el fin de dar mayor entendimiento y contexto sobre el impacto alcanzado queremos empezar por recordar la misión y visión de nuestra organización:

Misión

Acompañar a los niños y jóvenes en vulnerabilidad de la zona insular de Cartagena en la formación y desarrollo de un proyecto de vida físico, mental y espiritual que les permita ser agentes de contribución a la sociedad.

Visión

Usar el deporte como medio y herramienta para atraer, motivar y formar a los niños y jóvenes en vulnerabilidad de la zona insular de Cartagena.

Impacto alcanzado:

Durante el 2023 logramos acompañar a cerca de 200 niños y jóvenes y 90 familias, en el desarrollo de hábitos y principios de vida que les permitan construir las bases fundamentales para la definición de un proyecto de vida.

Si bien para este año no hubo un crecimiento significativo en la cantidad de niños impactados, si se mantuvieron la misma cantidad que en 2022. La mayoría de los beneficiarios durante este periodo se encontraban en un rango de edad entre los 8 y 18 años, edad crítica para adquirir principios que les permitan crecer con una nueva mentalidad.

Algunos de los hábitos y principios de vida que se fortalecieron durante este año fueron la disciplina, la responsabilidad, el autoconocimiento, cuidado del medio ambiente, el buen uso del tiempo libre, el auto-liderazgo y el servicio. De igual forma de incentivo el desarrollo espiritual de varios de los beneficiarios promoviéndoles a desarrollar una relación creciente con Jesús y la incorporación de sus principios de vida.

Estrategias:

Se definieron 4 estrategias que consideramos nos permitirán fortalecer nuestra capacidad de impacto, algunas de estas se lograron implementar a lo largo del año y otras no. Estas estrategias fueron:

- Estabilidad de los programas a beneficiarios
- Aseguramiento del flujo de caja



- Clasificación como organización del régimen tributario especial y
- Búsqueda de aliados

Tácticas:

ESTABILIDAD DE LOS PROGRAMAS A BENEFICIARIOS

1. Programas deportivos:

Con el fin de lograr nuestro fin último, durante 2023 recurrimos, por tercer año consecutivo y como lo define nuestra visión, al desarrollo de programas de entrenamiento deportivo en cuatro disciplinas lideradas por sus respectivos entrenadores:

- Cerca de 130 niños y jóvenes hicieron parte de nuestros programas continuos de entrenamiento y competencia en futbol, liderados por 3 entrenadores deportivos.
- En el caso de voleibol, 20 jóvenes y niños hicieron parte del programa continuo de entrenamiento liderado por un profesor, en este caso no se involucraron en aspectos competitivos.
- Para la disciplina de Atletismo, 20 jóvenes participaron del programa continuo de entrenamiento y competencia.
- En la disciplina de Beisbol participaron cerca de 30 jóvenes en las actividades puntuales de competencia interna y entrenamiento que se realizaron a lo largo del año, para esta disciplina aún no se cuenta con un programa continuo de entrenamiento.

Para introducir y/o afianzar los principios de vida anteriormente mencionados se implementó el uso de algunas estrategias como el seguimiento al proceso de los niños, control asistencia, incentivo a la participación activa, entre otros, durante los programas de entrenamiento deportivo. Una de estas estrategias fue la participación en competencias reconocidas que permitieran motivar a los niños y jóvenes en su participación, a saber:

- a) Participación en la liga de futbol de Bolívar (torneo apertura y clausura), logrando un desempeño relevante al estar entre los 4 primeros puestos para las cuatro categorías.
- b) Participamos en el torneo regional de atletismo de Cartagena
- c) Participamos en el torneo nacional del atletismo del Club Gacelas de Bucaramanga obteniendo medallas para varios de nuestros atletas.
- d) Participamos en la Maratón de los Sueños en su edición Cartagena y Barranquilla donde nuestros atletas pudieron adoptar a un atleta para-olímpico por una carrera, y servirles de apoyo para llegar a la meta.

2. Escuelas de Padres:

Buscando un impacto integral en la vida de los niños y jóvenes, se logró involucrar he impactar a sus familias con el diseño y ejecución de dos talleres de la escuela de padres. Estos talleres estuvieron enfocados en el fortalecimiento de la dinámica de pareja y la estructura familiar. En estos talleres participaron cerca de 90 familias.



3. Cultura Ambiental y social:

Como se mencionó anteriormente se incentivó el desarrollo de responsabilidad, cuidado del medio ambiente y auto-liderazgo, esto se apalancó con la implementación de actividades de limpieza de playa y de espacios públicos en Bocachica. Se realizaron 5 jornadas de limpieza de playa y espacios comunitarios, recogiendo un total de 12 toneladas de desechos e involucrando en promedio 200 niños y jóvenes en cada una de estas jornadas.

4. Desarrollo Espiritual:

El desarrollo espiritual de los beneficiarios se incentivó por medio de 150 reflexiones prácticas sobre la vida de Jesús y sus enseñanzas distribuidas a lo largo del año. Los espacios y tiempos de reflexión se desarrollaron principalmente antes de cada entrenamiento se contó con una participación promedio de 20 jóvenes, durante el año, cada uno de los 200 jóvenes participó por lo menos en 5 de estos espacios. Adicionalmente 20 jóvenes decidieron dar un paso de crecimiento espiritual como seguidores de Jesús al decidir bautizarse, todo ellos cuentan con una participación activa como liderando a otros jóvenes de la comunidad en su relación con Jesús.

ASEGURAMIENTO DEL FLUJO DE CAJA

Para el 2023 se buscó mantener la misma cantidad de recursos recibidos como donación que en el 2022. Este objetivo se logró alcanzar llegando a un total de 68 millones de pesos que permitieron financiar la operación de la fundación; salarios de los entrenadores deportivos (de la misma isla, promoviendo el empleo en la comunidad) y los significativos costos de logística y transporte dado las condiciones geográficas de nuestra ubicación. Si bien la principal fuente de estos recursos provino de un par de donantes cercanos, también diseñamos planes de recaudación de fondos a cargo de algunos de los beneficiarios como lo fue la venta de almuerzos a familias de la comunidad.

CLASIFICACIÓN COMO ORGANIZACIÓN DEL RÉGIMEN TRIBUTARIO ESPECIAL

Se definió esta estrategia con el objetivo de posicionar a la fundación en mejor lugar y atracción para la recepción de donaciones. Desafortunadamente el proceso que se hizo con la DIAN no fue exitoso y no se pudo lograr este objetivo.

BÚSQUEDA DE ALIADOS

Se desarrollaron relaciones con terceros que permitieron establecer alianzas temporales para actividades y/o eventos, lo que permitió unir esfuerzos y potenciar los intereses de las partes. Algunas de las instituciones con las que se trabajó bajo este esquema fueron: La Policía Nacional, Veolia, Fundación Green Apple, El Blue Apple, Fundación Arka, Cámara y Comercio de Cartagena, ANATO, entre otras. Por otro lado, se logró iniciar una alianza de mediano plazo con la organización GoRun Miami enfocada en el fortalecimiento de la intervención con los niños y jóvenes de la disciplina de atletismo.

Estrategias a mejorar y/o implementar en los próximo dos años:

1. Revisión y planeación estratégica
2. Fortalecimiento financiero de la organización (nuevos donantes)
3. Clasificación régimen tributario especial
4. Implementación de nuevos programas para los beneficiarios: diseño y ejecución de programa de acompañamiento psicológico, nutritivo, educativo y espiritual de los niños y jóvenes que ya hacen parte de la fundación.
5. Desarrollo de Alianzas
6. Capacitación del talento humano
7. Desarrollo de liderazgo

Esperamos que esta información sea de valor y ayude a dar claridad de nuestro trabajo.

Equipo de Trabajo Fundación Bocachica Real

